

Sitzungsvorlage-Nr. 40/1681/XVII/2022

Gremium	Sitzungstermin	Behandlung
Kulturausschuss	24.10.2022	öffentlich

Tagesordnungspunkt:**Kooperation der Musikschule Rhein-Kreis Neuss mit dem Niederrhein Musikfestival: Songs around the world - Workshops in zwei Grundschulen****Sachverhalt:**

In einem groß angelegten zweiwöchigen Workshop erkundeten 26 Drittklässler der Kastanienschule Hoeningen unter der Leitung der brasilianischen Sängerin Rosani Reis und ihren beiden Kindern Noah und Luna die Musik Brasiliens, die so facettenreich ist wie das Gesicht des riesigen Landes: der größte Staat des südamerikanischen Kontinents entstand, als die Portugiesen in Südamerika einfielen. Sie importierten damit nicht nur ihre Kultur und ihre Sprache, sondern auch die Sklaven, die sie in Afrika machten und in die »Neue Welt« verschleppten. Im Laufe der brasilianischen Geschichte mischten sich Ureinwohner und Einwanderer aus allen Teilen Europas und Afrikas, und alle steuerten ihre eigenen Melodien, Rhythmen, und Ausdrucksweisen bei.

Höhepunkt des Workshops war eine fast zwei Stunden dauernde Aufführung für die Eltern auf dem Schulhof, bei der die Kinder abwechselnd aus der Geschichte des Landes vorlasen und gemeinsam mit den drei brasilianischen Musikern Rhythmen und Melodien voller Lebensfreude – u.a. eine Samba und eine Capoeira - vortrugen.

In einem zweiten Workshop lud die Flötistin Anette Maiburg, künstlerische Leiterin des Niederrhein Musikfestivals, gemeinsam mit dem Gitarristen Juan Carlos Navarro, dem Bassisten Alexander Morsey und dem Percussionisten Pablo Sáez Schülerinnen und Schüler der Gebrüder-Grimm-Schule Wevelinghoven ein, sich mittels Tanz und Bodypercussion der Musik Perus zu nähern. Zusammen mit den Musikern und der peruanischen Tänzerin und Tanzpädagogin Kathy Molina erlebten die Kinder, wie durch Bewegung und Rhythmus die Musik und Kultur Perus lebendig wird.

Ermöglicht wurden die Workshops durch eine Kooperation der Musikschule Rhein-Kreis Neuss mit dem Niederrhein Musikfestival sowie Sponsoren wie der Metzler Stiftung und der van Meeteren Stiftung.